

Nützliche Links:
Useful links:

- Auswärtiges Amt/*Foreign Office*
www.auswaertiges-amt.de
- Deutscher Akademischer Austausch Dienst (DAAD)
The German Academic Exchange Service
www.daad.de
- Kooperation international
www.kooperation-international.de
- World Fact Book
<https://www.cia.gov/library/publications/the-world-factbook>
- numbeo.com

WICHTIG: Zur aktuellen Sicherheitslage weltweit informieren Sie sich bitte unbedingt auf den Seiten des Auswärtigen Amtes (oben)!

ATTENTION: *For further information about the political situation please visit the websites of the foreign office (above)!*

Schweiz *Switzerland*



Erfahrungsberichte:
experience reports:



Quellen/Sources:
www.daad.de
www.auswaertiges-amt.de
www.wikipedia.de
www.commons.wikimedia.org

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

Allgemeine Informationen

Hauptstadt: Bern
Amtssprache: Deutsch, Französisch, Italienisch, Rätoromanisch u.a.
Einwohnerzahl: circa 8,2 Mio.

Visum

Zur Einreise genügt ein gültiger Reisepass oder Personalausweis.

Lebenshaltungskosten (pro Monat)

Das Schweizer Preisniveau liegt etwa 20% über dem deutschen. Neben den Studiengebühren muss nach Erfahrung von Studierenden von einer Orientierungssumme von 1.600 bis 2.500 € monatlich ausgegangen werden.

Unterkunft

Plätze in Studentenwohnheimen sind nicht immer verfügbar. Auf dem freien Wohnungsmarkt betragen die monatlichen Mieten für ein Zimmer ca. SFR 500 und mehr. Die Preise können allerdings je nach Stadt und persönlichen Ansprüchen erheblich differieren.

Hochschulsystem

Das Schweizer Hochschulsystem kennt 12 anerkannte universitäre Hochschulen bestehend aus 10 kantonalen Universitäten und 2 Eidgenössischen Technischen Hochschulen sowie 9 Fachhochschulen, 15 Pädagogische Hochschulen. Die Promotionsmöglichkeit besteht lediglich bei den universitären Hochschulen.

Wichtige Adressen & Telefonnummern

Allgemein Notrufnummer: 112
Polizei: 117
Sperr-Notruf für Deutschland (SIM Karten, EC Karten, Krankenkassenkarten und Kreditkarten): +49 116116

Deutsche Botschaft in der Schweiz
Willadingweg 78
3006 Bern
+41 31 359 43 43

General Information

Capital: Bern
Official language: German; French; Italian; Romansh and other
Population: circa 8,2 m

Visa

Required is an up-to-date passport.

Cost of Living (per month)

The cost of living is up to 20 % higher than in Germany. Additional to the tuition fees the cost of living—as a guidance—is between 1.600 and 2.500 € per month.

Accommodation

Housing in student halls is not always available. Private accommodations are about 500 SFR and more. The prices however are depending on the city and personal requirements.

Higher Education System

In the higher education system in the switzerland there are 12 recognised universities, 10 cantonal universities, 2 technical universities, 9 applied universities and 15 educational universities. Only the recognised universities offer a promoting opportunity.

Important addresses & phone numbers

General emergency number: 112
Police: 117
Central blocking emergency call for Germany (credit cards etc.):
+49 116116

German Embassy in the switzerland
Willadingweg 78
3006 Bern
+41 31 359 43 43